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心得反饋、 

滿意度調查 

與建議 

 報名動機 

過去總說自己想要出國留學，但卻因總總原因，一直不敢踏出那隻申請的腳，這一次，

我決定先從短期的交流開始努力，選擇慶應有部分是時間洽巧出現在適當的時機，學習

日文到了一個程度，有那麼點能力可以聽懂別人的對話，再加上日本有許多的漢字可以

辨別，也不怕溝通困難。另一方面，也想要有機會可以與日本同學聊天或成為朋友，踏

出自己的舒適圈。不可否認的也有一部份是想要出國去玩，但最主的原因是想要認識更

多的人。從結果上來說，雖然沒是沒有辦法跟慶應以及明治大學的同學變得非常熟，但

我的確也踏出了那一步，把許久未使用的英文重拾，而對於未來是否要交換有了新的想

法。 

 行前準備 

(1)上學期 

上學期本來的安排是日方同學來台灣參訪，我們以導覽的方式介紹三峽老街的傳統文

化與建築樣貌，但因為疫情得再次突然爆發，日方同學無緣親身體驗台灣的文化，且

線上交流的時候礙於時間的長短，導覽組的部分也沒有實際的報告，但我們仍然有完

成 30-40頁的 ppt，並嘗試以不同的方式，讓聽者可以有身歷其境的感覺，圖一、二即

為我們當初做的檔案。 

另外，暑假的時候，山口老師有為我們安排許多的課程，像是因為並非所有的同學都

是歷史系，因此對於文化古蹟的部分可能不慎了解，因此安排龍保老師為我們上課，

也有安排語中的老師為我們增加英文以及導覽的能力，因此如果未來有學弟妹是因為

自己不是歷史系或是英文不好而有所猶豫，我覺得這方面是不用擔心的。 



(圖一) 

(圖二) 

(2)下學期 

這學期開始上課的主力就轉到了學期末與慶應實體交流的 ppt上，上課時間大概有 6-7

次的晚上時間，老師會按照大部分人有空的時間來安排，且不會再平常正課的時間，

這點可以不用擔心。在製作交流簡報的過程中，會經過無數次的潤稿、校正、排練，

直至完成最後的成品。圖三、圖四是我個人簡報的部分。 



(圖三) 

(圖四) 

 日常生活與文化交流 

這次的旅程，因為我跟我朋友兩個人都很不幸的在去日本的第一、二天就確診了，但在

我們這樣的體力下都還是有辦法可以完成既定的行程，因此原有的行程安排，應該不會

讓大家太累的，如果想要有更多的時間去探索日本可以利用晚上，基本上晚上的時間都

是自由活動的行程，老師們也不太會要求必須兩個人以上行動，因此也不用擔心，如果

是自己一個人去怎麼半。另外住宿的飯店，床位的部分也是一個人一床，不用與他人睡

在同一張床上，晚上也比較不會受到干擾。 

圖五是少數晚上還有力自由活動的東京塔照片。 



(圖五) 

    至於交流的過程，我們去了兩個不同的學校，分別是慶應及明治，兩間學教的校園

有著截然不同的感覺，慶應雖然在一進門的那棟樓十分的現代化，但整個校園中仍保留

著過去歷史的痕跡，他們的校史館真的有讓我嚇一跳；而明治的部分，則就非常的現代

化了，在我們去的那個校區，總共就只有一棟樓，但卻高達 37層樓。而兩校的學生感

覺個性上也有些許的差異，慶應的給人較內向，而明治的同學則蠻健談的。 

    另外，費用的花費就共同支出的部分，扣除學校補助大約是 15000，交通費大概需

1500元，剩餘的部分就是個人花費了。 



 心得與學習成效 

經過這一次的交流，我更清楚日本的大學情況，未來倘若想到日本留學，學好日文定是

一大目標，用英語交流可能有些微的困難。雖然沒有在這次的交流中交到日本的朋友，

但我卻交到了一群不同科系的北大同學，這是我始料未及的。 

 對於計劃辦理細節等事宜之滿意度與建議 

就保險的部分，原本以為學校方面會統一辦理，但到機場才發現需要我們各自處理，當

時時間其實所剩不多了，只能從機場現有的保險公司找一間辦理，我覺得這部分在往後

的活動中可以提前告知。簡報製作的部分希望可以在一開始給出比較清楚的要求，避免

再作完後發現有許多不符的地方。 

最後，謝謝山口老師及龍保老師，這一學年的教導，以及在日本時的各種忙東忙西，我

們應該是一群蠻讓人擔心的學生，老師們辛苦了。 

填表日期：2023 年  7 月  9 日 


